



「見えないけれど、大切なもの」

ものごとはね、心で見なくてはよく見えない

いちばん大切なことは、目に見えない ー「星の王子さま」よりー

この言葉は、私たちにとても大切なことを教えてくれています。目に見えるものだけで判断してしまうと、本当に大切なことを見落としてしまうことがあります。子どもたちの心の中には、言葉にならない思いや不安、喜びがあります。それを感じ取るためには、「心で見る」ことが必要です。また、「見えないけれど大切なもの」とは、何でしょうか。それは、思いやり、信頼、安心感など…。子どもたちと向き合う私たちにとって、とても大切なものです。これらは目には見せませんが、子どもたちが健やかに育つために欠かせないものです。具体的な場面で考えてみると、テストの点数よりも「がんばったね」と声をかけること。失敗したときに「次はどうしようか」と一緒に考えること。話を最後まで聞いて、「あなたの気持ちを大切にしているよ」と伝えることなど。こうした行動が、子どもたちの心に安心と信頼を与えます。目には見えないけれど、心で感じることが人と人をつなぐ最も大切な力です。

12月は、人権月間です。

人権とは、決して難しい言葉ではなく、毎日のやり取りの中にはあります。「見えないものを大切にする」姿勢が、子どもたちに人権の意味を教えてくれるのではないでしょうか。

ご家庭でもぜひ話題にし、子どもたちと一緒に考えてみてください。

校長 高橋 明希

【総合的な学習の時間】6年

「西陣織」の染色文化に関連して「京都薬用植物園」へ行ってきました

薬用・有用植物の収集・保全に努められている「薬用植物園」へ見学に行ってきました。10人ほどの小グループに分かれ、身近な草花から薬が作られていることや絶滅危惧種を復活させる取り組みをしていることなど、多くのことを教えていただきました。貴重なものを復活させることや、次の世代につないでいくことは、西陣織の伝統を守りつないでいくことにも似ているように思います。



薬のもとになる
身近な植物はどんな
味がしたかな



見るだけでなく、触ったり、嗅いだり、味わったりと五感を働かせながら本物に触れて、学ぶことができました。



12月行事予定

日曜	学校行事
1月	
2火	6年KKP授業体験(烏丸中・上京中)
3水	にじいろ学級以外は14:10下校(研修日) SC
4木	
5金	茶道部
6土	
7日	
8月	
9火	個人懇談会・作品展
10水	個人懇談会・作品展 SC 預り金引落とし
11木	個人懇談会・作品展 フレンドリー作品鑑賞⑤
12金	朝の読み聞かせ 個人懇談会・作品展
13土	
14日	
15月	個人懇談会・作品展
16火	家庭読書の日
17水	5年組みひも体験②③ SC
18木	5年社会見学ダイハツ
19金	

日曜	
20土	
21日	
22月	2・6年非行防止教室②③
23火	
24水	2学期終業式 全校14:35下校 給食最終
25木	
26金	
27土	
28日	
29月	
30火	
31水	
1木	
2金	
3土	冬休み
4日	
5月	
6火	
7水	3学期始業式 給食開始 13:15下校

❖ {SC}はスクールカウンセラー

1月の主な予定



1月 7日(水) …始業式 給食開始 13:15 下校

1月 9日(木) ~ 15日(木) …KKP(烏丸・上京中ブロック) あいさつ運動

1月 22日(木) … 13:15 下校の学級 1-1、2-1、3-1、4-1、5-1、6-2

14:35 // 上記以外

1月 23日(金) …全国国語教育研究大会(本校会場)

13:45 下校の学級 1-2、2-2、2-3、3-2,
4-2、4-3、5-2、6-1、6-3、にじいろ

15:00 // 上記以外

1月 28日(水) …6年生 演劇鑑賞教室 ロームシアター 15:45 終演後 帰校

※1月 26日(月) ~ 30日(金) の内いずれかの日に、教員が上京支部の研修に参加するため、下校時刻が早まる予定です。